
 
 
 
 
 
Le rôle d'un référent « développement durable » : 
C'est de s'assurer simplement que la démarche de développement durable se mette bien en place dans 
le collège. 
C’est conseiller. 
C’est essayer de mobiliser aussi des professeurs sur un certain nombre de thématiques que ce soit la 
solidarité, la récupération, le recyclage, l'éco mobilité, l'alimentation. 
C'est créer un club « Développement durable », pour faire en sorte que les différentes thématiques 
puissent être mises en place par les élèves. 
On a aujourd'hui près de 70 élèves qui sont mobilisés dans chacune de ces thématiques. 
 
- Le projet qui a eu le plus d'incidence sur leur comportement, ça a été la mise en place d'une table de 
dons : 
Concrètement, c'est un endroit où les élèves qui n'ont plus faim, qui n'ont pas envie de manger certaines 
choses, peuvent déposer ces dites choses pour que les autres élèves puissent se servir, les manger, 
pour que la nourriture qui n'est pas utilisée par certains, soit utilisée par les autres, ne soit pas jetée tout 
simplement à la poubelle. 
J'ai plus les chiffres exacts en tête, mais je crois qu'on a réussi à réduire d'un tiers, presque, le gaspillage 
alimentaire dans la cantine. 
- Je crois que c’est bien comme ça, parce que si on n’aime pas des choses on les met dans le bac et 
puis des personnes peuvent les manger ; comme ça, ça évite de faire du gaspillage. 
- Et c'est pratique parce que si on a encore faim, eh ben, on peut aller en retrouver, retrouver de la 
nourriture. 
- Avant, je voyais les choses de façon très simpliste : je me disais que l'écologie c’était un problème, 
mais que je n’avais pas de réelle incidence. 
Ça m'a montré, de m'engager dans ce club, que si, j'avais une importance, que je pouvais aider, que je 
pouvais notamment agir sur les autres élèves, leur montrer que c'est le problème majeur de notre société 
actuellement. 
- On peut sensibiliser les adultes notamment. Et si nous on mène des actions, et ben, il y a d'autres 
personnes qui le sauront et peut-être que eux aussi ils viendront le faire. 
Et eux mèneront des actions à leur tour. 
- S'engager, ça peut être juste toi-même au quotidien, réfléchir à agir dans sa vie de façon modeste : 
trier, recycler le papier c'est des choses un petit peu cliché mais qui finalement ont un impact, pas 
uniquement sur le papier qu'on va recycler, mais sur les gens autour de nous qui vont pouvoir adopter 
ces mêmes gestes et s'engager à leur tour. 
- Moi je suis contente de le faire parce que ça me fait me sentir utile, c'est bien pour la planète, c'est 
bien pour nos futurs enfants. 
 
 
 
 
 
 


